

Interprétation du standard chez le strasser de Moravie

Jean-Louis FRINDEL - Président de la Commission Européenne des Standard Pigeons - décembre 2017

Vous trouverez ci-dessous les consignes élaborées par Jean-Louis FRINDEL à l'attention des juges français qui officieront aux prochains championnats de France.

Préliminaires :

Les indications ci-après sont le résultat des données recueillies depuis l'Expo EE Metz 2015, ainsi que dans le cadre d'échanges entre des éleveurs et juges tchèques, les dirigeants du club allemand à Leipzig 2017, ainsi que d'une discussion devant les cages des SM (strasser de Moravie) à cette exposition.

Elles reflètent le niveau de sélection actuel de la race avec des spécificités pour diverses variétés et résument le schéma directeur imposé par le standard européen (IdS= CZ = république tchèque), ainsi que le point ouvert dans ce dossier auprès de la Commission Européenne des Standards Pigeons qui concerne le poids.

Le standard :

Pour juger un SM, rien de plus simple : il suffit de suivre le texte du standard, de se référer au dessin et aux indications sur les photos accompagnant ce topo.

Un texte paraphrasé ne sert à rien. Alors voici le résumé des points importants à prendre en considération, au mieux dans l'ordre ci-dessous :

Forme :

- la forme est ramassée, le port légèrement incliné vers l'arrière, la ligne de la queue dans le prolongement de celle du dos, « ..la longueur correspond (environ) à 2 fois la largeur de poitrine ».
- la poitrine est large, arrondie et proéminente, ce qui signifie que le cou est un peu porté vers l'arrière et donne une fierté au port du sujet.
La poitrine est assez profonde et contourne nettement le bord inférieur de l'aile fermée.
- **le poids** est sujet à discussion actuellement : l'écart préconisé par la CZ est exagéré de l'avis de la CESP et un retour vers : **500 gr à 600gr est plus approprié**. *On pourrait dire 450 gr minimum, dans la mesure où on admet que certaines variétés (lisérés, clairs barrés blanc (gène Opale dominant)...) n'ont pas encore le niveau des variétés au top telles les noirs ou bleus acier.*

Tête :

- suivre la description du standard. Le front s'élève à 90°, sans exiger une proéminence; il est large sans dépasser sur les côtés.
- **Pas de front fuyant ni étroit**. *A formuler comme souhait chez les variétés rares ou difficiles (rouges, jaunes, lisérés dans ces couleurs, autres...)*
- **La face pointue, en plus au front pincé ou enfoncé est un défaut grave.**
- **La nuque ne doit pas être exagérée !**
- Le bec ne doit pas être grêle !

Yeux :

- Voir le texte du standard, sauf que le cercle jaune autour de la pupille est très souvent présent, dans bien des variétés. Ceci n'est pas à pénaliser, ni même à exprimer comme souhait. Mais le jaune ou l'orange autour de la pupille doit être intense.

- *Sachons que les noirs, les bleus et certains lisérés noirs ont des yeux rouge vif, mais pas la totalité des sujets. Faisons le point pour la saison 2018 / 2019.*

Pattes et tenue :

- leur longueur est « moyenne », je dirais « bien moyenne », surtout pas comme chez le *Strasser*. (cf photos jointes).
- Mais pas trop hautes non plus, **le tout doit rester dans une proportion harmonieuse et nécessite un peu de doigté dans l'évaluation de l'aspect général.**

Couleur et lustre, marques :

- Les marques ne posent pas de problème autre que chez les *Strassers*. On est moins sévère chez les variétés à « queues blanches ».
- La marque du cou ne doit pas être envahissante. (cf photos des têtes)
- Je place la couleur avec son lustre en dernière position, alors que le standard (IdS = CZ.) la place en second.
- Je trouve logique et propose de procéder de cette façon pour ce qui nous concerne. J'ai constaté à Leipzig que les efforts doivent porter sur les formes, tailles tenues et têtes avant tout. Une fois une certaine qualité acquise, nous pourrions peaufiner les couleurs.

Il s'agit d'une race de forme avant tout. (*Nos amis tchèques voient les choses un peu différemment, d'où la question du poids.*)

- Néanmoins un petit rappel sur les lustres :

A retenir :

- les noirs ont un lustre bleu-vert à la tête et plastron, le reste est lustré de vert. **Pas de reflet rose ou bronze.**
- Les rouges ont un lustre rouge à la tête et cou, le reste est lustré de vert. **Pas de reflet bronze ou brun.**
- Certains sujets ont des tubes graisseux sur les flancs. Ceci n'est pas un défaut. Ils ne doivent cependant pas devenir envahissants (visibles ailes fermées).

Conclusion :

Les concepts de forme, proportion, tête (front), yeux (paupières), tenue, jambes, couleur (lustre) doivent figurer sur les cartes de jugement.

Les éleveurs doivent être renseignés au maximum. Le jugement n'est pas arithmétique. Mieux vaut une information (un souhait) en plus pour le même pointage à ce stade des choses.

Procédons par étapes, usons de notre doigté, mais soyons complets dans notre approche pour donner les bonnes pistes et le plus d'informations à nos éleveurs.

Pas de tendance négative mais constructive, gardons à l'esprit l'avenir de la race, ses difficultés et nos incertitudes !

Notre expérience de chaque jugement servira à compléter le topo de briefing du suivant.

Note de Pierre TABOURIN : afin d'illustrer les propos de Jean-Louis FRINDEL et de nous familiariser avec cette race, le président du club allemand, Thomas AIGNER a eu la gentillesse de m'envoyer plusieurs photos de bons strassers de Moravie dans diverses variétés. Voir sur la page dédiée à ces photos au dos de ce bulletin.



Les croquis du standard EE



Encore un peu d'arrondi de poitrine et c'est parfait



Et voilà la différence avec un strasser



A gauche : Tête acceptable pour un rouge, mais bavette pas plus grande

A droite : TB tête et yeux pour un noir



excellent sujet pour cette variété en République Tchèque : court, front haut (pourrait être un peu plus arrondi au départ), la poitrine est TB pour le niveau de cette variété, elle est visible autour de l'aile. Pas plus bas sur pattes cependant.